
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICAS PÚBLICAS SOBRE TABACO, 
ÁLCOOL E OUTRAS DROGAS

     Criado pela Lei Municipal nº1767 de 11 de Junho de 1999, 
        Alterada pela Lei Municipal nº 1977 de 13 de Novembro de 2001,

     Alterada pela Lei Municipal nº 2060 de 29 de Outubro de 2002,
 Alterada pela Lei Municipal nº2704 de 19 de Julho de 2010. 

Ata da Nona Assembléia Geral Ordinária da gestão de 2010/2012
Data: 17/06/2011 – Início: 9:20 hrs.
Local: Centro de Atividades Integradas - CAIS, Rua Sete de Setembro nº 34, Vila Nova, Santos.
1 – PARTICIPANTES:
Verificação da presença dos Conselheiros e Convidados através da leitura da lista  de presença, 
anexa.    Justificativas  de  ausências  apresentadas:  Ana  Lúcia  de  Rezende  Santa'Ana(SECULT), 
Rodão Gomes Filho  (SEAPORT),Tânia  Mara  Carneiro  Freire  (OAB),  Maria  Cristina  Dias  Oliveira 
(CMDCA)  
2 – ORDEM DO DIA:
2.1 – Encerramento da X Semana Municipal sobre Drogas, com a palestra do Dr. Luiz Alberto Chaves 
de Oliveira, sobre o tema “Drogas e Violência na Escola, como prevenir?”;
2.2 – Status do programa “Conexão Cidadã”, parceria  Secretaria Municipal de Educação (SEDUC) e 
COMAD;
2.3 – Apresentação do telejornalismo “O Drama do Crack”, pela equipe da Rede Record de Televisão;
2.4 – Status do projeto “Consultórios de Rua - Caminhos de Cidadania”, pela Secretaria Municipal de 
Saúde;
2.5 – Assuntos Gerais.
O Sr. Presidente Eustázio Alves Pereira Filho, iniciou a reunião, cumprimentando e agradecendo o 
comparecimento  de  todos  os  presentes  e  solicitando  que  todos  assinem  a  lista  de  presença. 
Esclareceu  que  a  Assembléia  de  hoje  tem  características  especiais,  pois  é  realizada  junto  ao 
encerramento  da  “X  Semana  Municipal  sobre  Drogas”,  citando  todas  as  atividades  que  foram 
realizadas no evento e lembrando que o mesmo foi incluído no Calendário Oficial da Cidade através  
da Lei nº 1.930/01. Agradeceu a presença do Capitão Edinei José Costa  representando a Major da 
Policia Militar do Estado de São Paulo Flávio de Brito Júnior, Comandante do 6º Batalhão da Polícia 
Militar do Interior, que cuida da região que inclui o município de Santos e agradeceu ao comando 
deste Batalhão que muito contribui com o COMAD e tem um trabalho maravilhoso realizado através 
do PROERD que vai de encontro às causas deste Conselho; agradeceu também à mídia em geral 
pela ampla divulgação da “X Semana” e em especial à Rede Record, na pessoa da repórter  Sra. 
Luciana  Julião que  apresentará  hoje  a  série  de  reportagens  “O  Drama  do  Crack”,  exibidas  na 
emissora e finalmente,  agradeceu à Prefeitura  Municipal  de Santos pela  colaboração através do 
Gabinete do Prefeito e da Secretaria Municipal de Comunicação - SECOM, que criou e confeccionou 
o belo material de divulgação da “X Semana”. Iniciando as atividades, informou que a ordem delas foi 
alterada  em  virtude  da  disponibilidade  dos  apresentadores  e  palestrantes  e,  portanto,  primeiro  
veremos a apresentação da Rede Record passando a palestra do Dr. Laco para o final.  Item 2.3 - 
Sra.  Luciana  Julião agradeceu  o  convite  para  participação  do  evento  e  informou  que  serão 
apresentadas duas matérias: uma delas sobre a área da divisa, entre Santos e São Vicente, na linha 
da máquina, no bairro do José Menino e a outra sobre o trabalho da Guarda Municipal, inclusive com 
o acompanhamento de uma viatura em sua ronda a alguns pontos de consumo. Destacou que muitas 
dessas reportagens são iniciadas por uma denúncia que geralmente são feitas por telefone ou email e 
também  por  um  trabalho  de  apuração  junto  às  Polícias  Militar  e  Civil  e  que  em  uma  dessas 
reportagens uma mãe reencontrou seu filho, que havia abandonado o lar a mais de três meses. Foi 
iniciada a apresentação e suas cópias encontram-se arquivadas na Casa de Participação Comunitária 
para consulta de todos os interessados. Encerrada a apresentação a Sra. Luciana explicou que está 
não  é  exatamente  a  filmagem que  foi  ao  ar,  pois  ela  ainda  recebe  uma  edição  e  preparação. 
Destacou  que interesse  das reportagens não é  o  sensacionalismo e sim mostrar  que  existe  um 
problema e que é necessário uma solução. Item 2.2 – Foi passada a palavra à Sra. Maria do Carmo, 
que  coordena  a  parte  da  Secretaria  Municipal  de  Educação  –  SEDUC,  no  programa  “Conexão 
Cidadã” que iniciou a sua apresentação com um vídeo do Ministério da Educação e do Desporto,  
PCN na Escola, sobre a violência na escola. Encerrado o vídeo a Sra. Maria do Carmo esclareceu 
que é próprio da escola trabalhar a prevenção na questão da violência e mais especificamente as 
resoluções de conflitos e melhoria das relações interpessoais visando formar um cidadão, entretanto 
existe a necessidade da sociedade valorizar a instituição escola, pois as crianças passam mais tempo 
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nela do que nos seus lares, com seus pais e há algum tempo as famílias deixaram de colaborar com 
educação dos filhos,  sendo necessário  um estreitamento no convívio  entre  a escola  e a família.  
Destacou que, uma vez constatados estes e outros problemas, a SEDUC, em 2010, criou o programa 
“Conexão Cidadã” em parcerias com diversos setores a sociedade como a Polícia Militar, o COMAD, 
etc, iniciou a apresentação de slides com informações sobre o programa. Em virtude da quantidade 
de informações o material apresentado em programa “PowerPoint” foi cedido a este Conselho e está  
disponível para consulta de todos os interessados, na Casa de Participação Comunitária. Encerrou a 
apresentação com uma citação de Paulo Freire, “Não é no silêncio que os homens se fazem, mas na 
palavra, no trabalho, na ação-reflexão” e agradeceu a atenção de todos. Item 2.4 – Foi passada a 
palavra ao representante da Secretaria Municipal de Saúde – SMS. Sr. Vlamir Mateus Leite , Diretor 
da SENAT/CAPS-AD, que apresentou o status do programa “Caminhos de Cidadania”, informando 
que: 1 –  recentemente foram capacitadas duas turmas da rede para atuarem junto ao programa, 
inclusive com a participação de alguns dos presentes; 2 – ontem foi realizado o pregão para compra 
da  automóvel  que  será  utilizado,  uma  van  com características  especiais;  3  –  está  ocorrendo  o 
processo  de  contratação  da  equipe,  composta  por  um  motorista,  um  enfermeiro,  um  terapeuta 
ocupacional,  uma  assistente  social  e  os  psicólogos/redutores  de  danos.  Destacou  que  os  dois 
objetivos principais do projeto são a minimização dos transtornos de forma imediata e o vínculo com 
usuário, criando uma “ponte” entre ele e o equipamento. Lembrou que não existe, em todo o mundo,  
uma receita de sucesso, pronta para tratar o problema das drogas, que vai muito além do âmbito da 
saúde.  Citou  vários  equipamentos  de  rede  que  poderão  ser  usados  em parceria  com projeto  e  
encerrou a sua fala. Item 2.1 – O Sr. Presidente apresentou o palestrante, Dr. Luiz Alberto Chaves de 
Oliveira  (Dr.  Laco),  médico formado pela  Faculdade de Medicina da Universidade de São Paulo 
(FMUSP), com trajetória expressiva na questão da dependência química, ex presidente do Conselho 
Municipal de Políticas Públicas sobre Drogas e Álcool do Município de São Paulo (COMUDA) e ex-
coordenador da Coordenadoria de Atenção às Drogas de São Paulo. Passada a palavra ao Dr. Laco, 
ele cumprimenta a todos e antes de iniciar a sua apresentação ele destaca a questão da cracolândia 
em São Paulo, muito divulgada através da mídia, mas entretanto poucos sabem que a mais de dois  
anos iniciou-se um trabalho de monitoramento daquela região e em seu início, não existia nenhum 
leito público de internação no estilo média ou prolongada, na cidade de São Paulo e hoje são mais de 
trezentos leitos disponibilizados através do Serviço de Atenção Integral ao Dependente – SAID e de 
clínicas terapêuticas;  também destacou que é uma prática comum a internação compulsória  e a 
Secretaria  Municipal  de  Saúde de São Paulo  recebe cerca  de trinta  solicitações  de internações 
compulsórias por dia e isto não é nenhuma novidade e muito menos algo fora do normal, sendo 
necessária quando o indivíduo coloca sua vida em risco. Iniciou uma apresentação de slides que em 
virtude da quantidade de informações técnicas e estatísticas ficará disponível para consulta de todos 
os  interessados,  na  Casa  de  Participação  Comunitária.  Encerrada  palestra  o  Sr.  Presidente 
agradeceu a participação do Dr. Laco que veio a engrandecer a “X Semana Municipal sobre Drogas”,  
com todo o seu conhecimento e conteúdo. Registrou e agradeceu a presença de instituição “Prato 
Sopa Monsenhor Moreira”.  Nada mais tendo a ser tratado o Sr.  Presidente encerra a X Semana 
Municipal  sobre  Drogas  e  a  Assembléia,  às  12:20  hrs.,  agradecendo  a  presença  de  todos  e 
solicitando a mim, Anderson Ribeiro Agostinho, 1ª Secretário que lavre a presente ata. 

ANDERSON RIBEIRO AGOSTINHO
Primeiro Secretário

EUSTÁZIO ALVES PEREIRA FILHO
Presidente
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